



Síntesis Informativa 17/febrero/2023

SECRETARIO

(B-073) Presentan FIRA, AMSDA y Agricultura plan de atención para acelerar apertura de líneas de crédito emergentes con respaldo de recursos estatales

La Secretaría de Agricultura y FIRA presentaron ante la AMSDA y representantes estatales de Agricultura un plan de atención emergente para dar a conocer de forma oportuna la oferta de financiamiento para productores, empresas y entidades financieras que otorgan créditos en el sector y que han expresado su inquietud de ser atendidos con créditos suficientes y adecuados. El secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**, resaltó que para dar certidumbre en la oferta de financiamiento a la actividad agropecuaria y rural es importante trabajar en coordinación con los tres niveles de gobierno para contribuir a facilitar el acceso de nuestros productores y agroindustria a líneas de crédito que garanticen los ciclos agrícolas venideros, temas en los que FIRA siempre ha ofrecido soluciones acorde al contexto. **Ovaciones**, 25 / 24 Horas, 16 / El Heraldo de México, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003393nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003339nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023002738nc.pdf

https://www.razon.com.mx/negocios/presentan-fira-amsda-agricultura-plan-atencion-acelerar-apertura-lineas-credito-emergentes-517937

https://www.24-horas.mx/2023/02/17/sader-ofrece-mas-creditos-a-productores/

https://acustiknoticias.com/2023/02/presentan-fira-amsda-y-agricultura-plan-de-atencion-para-acelerar-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes-con-respaldo-de-recursos-estatales/

https://hojaderutadigital.mx/presentan-fira-amsda-y-agricultura-plan-de-atencion-para-acelerar-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes-con-respaldo-de-recursos-estatales/

https://www.vertigopolitico.com/nacional/politica/notas/presentan-fira-amsda-y-agricultura-plan-de-creditos

https://www.voragine.com.mx/2023/02/16/presentan-fira-amsda-y-agricultura-plan-de-atencion-para-acelerar-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes-con-respaldo-de-recursos-estatales/

aceierar-apertura-de-iineas-de-credito-emergentes-con-respaido-de-recursos-estatales/

https://agendadeldesarrollosocial.com/presentan-fira-amsda-y-agricultura-plan-de-atencion-para-

 $\underline{acelerar-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes-con-respaldo-de-recursos-estatales/}$

https://www.angulo7.com.mx/2023/02/16/presenta-agricultura-plan-para-informar-sobre-creditos/

https://redfinancieramx.mx/va-agricultura-por-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes/

https://www.periodicomitierra.mx/presentan-fira-amsda-y-sader-plan-de-atencion-para-acelerar-apertura-de-lineas-de-credito/

https://www.tallapolitica.com.mx/fira-amsda-y-agricultura-presentan-plan-de-atencion-para-acelerar-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes-con-respaldo-de-recursos-estatales/

https://www.buroperiodistico.com.mx/presentan-fira-amsda-y-agricultura-plan-de-atencion-para-acelerar-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes-con-respaldo-de-recursos-estatales/

https://claseturista.com.mx/2023/02/16/va-agricultura-por-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes/

https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/37146-buscan-fondeo-para-inclusion-financiera-de-productores-agropecuarios

Hoja 1 de 16

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





http://www.sectorprimario.mx/2023/02/16/presentan-fira-amsda-y-agricultura-plan-de-atencion-para-acelerar-apertura-de-lineas-de-credito-emergentes-con-respaldo-de-recursos-estatales/

https://losnoticieristas.com/post/364481/anuncia-gobierno-del-estado-y-fira-instrumento-financiero-

proif-para-resolver-el-problema-de-los-creditos-agricolas/

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1626391241259642880

https://www.facebook.com/photo?fbid=515491940740261&set=a.308038418152282

https://www.facebook.com/photo?fbid=723593495851583&set=a.556144725929795

https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/photos/a.106070658659181/211321221467457/

Nombres, nombres y... nombres / Cortina protesta en CNA el 23 de febrero para 3° periodo / Alberto Aguilar

El jueves 23 de febrero, Juán Cortina Gallardo tomará protesta para su tercer periodo al frente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Ese día se realizará la asamblea y estarán por ahí el titular de **SADER Víctor Manuel Villalobos** y Raquel Buenrostro de Economía. Ayer el GCMA que dirige Juan Carlos Anaya preparó una nota con la cronología del decreto del maíz. **El Sol de México**, 16/ La Prensa, 26 / El Sol de Toluca 20

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003282nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003612nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003332nc.pdf

Gente detrás del dinero / T-MEC, arde el maizal / Mauricio Flores

Para variar, el nuevo decreto mexicano para el grano intentó conciliar el agua con el aceite y nos llevó al borde de un conflicto comercial que vale 6 mil millones de dólares anuales. Así que, siendo improbable que el gobierno de Biden decida acabar con la agricultura comercial de su país, es mejor que nos vayamos preparando al Panel o, sí se impone el sentido común de funcionarios como el secretario de agricultura mexicano, **Víctor Villalobos**, o de Raquel Buenrostro en Economía, lo sensato será dar marcha en el último decreto y regresar a lo que va estaba escrito en la letra del TMEC. **El Independiente**, **5**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023002321nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Acompañamos a nuestro Presidente @lopezobrador_ y al gobernador @AlfonsoDurazo a la gira de trabajo por #Hermosillo #Sonora como parte de las reuniones estatales del Banco del Bienestar, que garantiza la entrega oportuna de apoyos a la población beneficiaria. https://twitter.com/vmva1950/status/1626433909465530368





@vmva1950

Celebramos que la Asociación Nacional de Comercializadores y Productores de Fertilizantes @ANACOFERMEXICO sume a la estrategia del @GobiernoMX de ampliar el acceso a este insumo a nivel nacional. Ejemplo de ello será la próxima Expo Fertilizante 2023 en #Veracruz. https://twitter.com/vmva1950/status/1626267964369473537

SECRETARÍA

México supera récord de 50,000 millones de dólares en exportación agrícola en 2022

En 2022, las exportaciones mexicanas de productos agroalimentarios ascendieron a 50 mil 133 millones de dólares, un nivel récord y el monto más alto observado en los últimos 30 años, destacó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. La **SADER** detalló que las importaciones totalizaron 44 mil 327 mdd, con lo cual, la balanza comercial agroalimentaria del país (agropecuaria y agroindustrial) registró en 2022 un superávit de cinco mil 806 mdd, indicó la dependencia federal. **La Crónica**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_16022023/16022023056531nc.pdf https://www.porcicultura.com/destacado/con-mas-de-7-mdd-en-superavit-comercial-agroalimentario-mexico-cerro-2022-con-una-caida-de-15

Gobierno federal hace entrega de apoyos al campo

El gobierno federal, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, entrega a marchas forzadas los apoyos del programa Producción para el Bienestar antes de que inicie la jornada electoral para renovar la gubernatura mexiquense. Para este 2023 los productores de granos básicos deberán tramitar y recibir su tarjeta Bienestar para que puedan obtener el apoyo del programa Producción para el Bienestar que entrega cada año el gobierno de México. **Basta, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023002475nc.pdf

Reprocha Cuitláhuac a Senasica falta de resultados en sanidad animal

El gobernador de Veracruz Cuitláhuac García Jiménez, señaló al **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, (Senasica)**, de no dar resultados en materia de sanidad animal, a pesar de los millones de pesos de recursos que destinan a la materia. "Lo tengo que decir, el modelo neoliberal encargó a un ente particular la salud animal, durante muchos años se han destinado millones y millones al tema y no hay resultados". En conferencia de prensa dijo que desde hace tiempo se ha insistido a la **Senasica** en que no está funcionando este esquema.

https://veracruz.quadratin.com.mx/reprocha-cuitlahuac-a-senasica-falta-de-resultados-en-sanidad-animal/





Continúan preparativos para el Día del Agricultor

Se aproxima el esperado Día del Agricultor, donde se llevarán a cabo eventos de importancia como talleres y demostraciones de los avances del sector, por lo que los organismos y representantes agrícolas se preparan con entusiasmo para el mes de marzo. Al respecto, el Patronato de Investigación y Experimentación Agrícola del Estado de Sonora (Pieaes), informa que es la 68 edición de este evento a celebrarse el miércoles 22 y jueves 23 de marzo en el Campo Experimental Norman E. Borlaug. Jesús Larraguibel Artola, presidente de Pieaes, señaló que se mantendrá la demostración de maquinaria y equipo, recorrido de campo, stand técnico por parte de investigadores del Ceneb-Inifap y comerciales de empresas y compañías de la localidad, sorteo y regalos para los asistentes.

https://mediosobson.com/2023/02/16/continuan-preparativos-para-el-dia-del-agricultor/

Listo, el esquema de créditos a productores agrícolas de Sinaloa

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, dijo que ya está listo para su operación el esquema de financiamiento para los productores agrícolas. Se trata de un programa diseñado conjuntamente entre Gobierno del Estado de Sinaloa y los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), para reanudar a través de la banca comercial e intermediarios financieros, los réditos que venía otorgando la Financiera Nacional de Desarrollo hasta antes de la suspensión de los mismos a partir de enero. Excélsior, 2 / El Economista, 22 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003507nc.pdf

Estira y Afloja / Cuarto de Junto / J. Jesús Rangel M.

Llueven críticas contra el juez Gerardo Genaro Alarcón encargado de la investigación del expediente de Emilio Lozoya y de **Segalmex.** Se postergan con frecuencia las audiencias. **Milenio Diario, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023004131nc.pdf

AGRICULTURA

Durango tendrá planta de fertilizantes; invertirán 1,500 mdd

Ocho empresas extranjeras están por cerrar inversiones como parte del nearshoring en Durango, una de ellas Tarafert, la cual comprometió 1,500 millones de dólares para abastecer el 50% de fertilizantes que importa México, anunció el gobernador del estado, Esteban Villegas. Adelantó que se encuentran en negociación para que otra planta productora de fertilizantes, de origen holandés se pueda instalar en el sur del país y que México pueda ser auto suficiente con la producción en 100% del fertilizante. El Economista, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003485nc.pdf





Aplazan por cuarta vez audiencia de Lozoya sobre Agronitrogenados

El juez federal de Control en el Reclusorio Norte, Gerardo Alarcón López, aplazó por cuarta ocasión la audiencia de continuidad del exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya, en el juicio penal que enfrenta por el caso Agronitrogenados. Desde el año pasado, Lozoya Austin ofreció un acuerdo reparatorio a Pemex con el propósito de recuperar su libertad, mediante el pago de más de 10 millones de dólares (7 millones 385,000 dólares por el proceso penal Odebrecht y 3 millones 400,000 dólares por el caso Agronitrogenados). El Economista, 31

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003624nc.pdf https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/02/16/audiencia-de-emilio-lozoya-sobre-caso-agronitrogenados-se-aplaza-hasta-abril/

Trabaja Saderma para controlar plagas en los cultivos de zonas rurales

La **Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural** y Medio Ambiente (SADERMA), a través de las Direcciones de Desarrollo Agropecuario y Desarrollo Ejidal, llevó a cabo el taller teórico-práctico, "Conoce e identifica el control de la plaga de suelo llamada: Gallina ciega o yupo". En un comunicado se informó que esta actividad estuvo dirigida a agricultores de la Tenencia de Tiripetío y Santiago Undameo, de las comunidades de San Antonio Coapa, Ejido Coapa, Yerba Buena, Hermenegildo Galeana, San Rafael Coapa, Noriega (Isaac Arriaga), San Carlos Coapa y El Reparo.

https://www.quadratin.com.mx/politica/trabaja-saderma-para-controlar-plagas-en-los-cultivos-de-zonas-rurales/

https://www.atiempo.mx/morelia/saderma-trabaja-para-prevenir-y-controlar-plagas-en-cultivos-demorelia/

https://www.crisoldeideas.com/principal/saderma-trabaja-para-prevenir-y-controlar-plagas-en-cultivos-de-la-zona-rural/

Realizan Primer Foro del Maíz en Almoloya de Juárez

El presidente municipal entregó de forma simbólica mil fertilizantes orgánicos para las familias productoras de diferentes comunidades de Almoloya de Juárez. Uno de los objetivos del Foro fue acercar a empresas y productores para mejorar calidad y eficiencia en los cultivos de maíz del municipio. "Vamos a implementar acciones de políticas públicas para fomentar la siembra de maíz criollo y conservar nuestro patrimonio biocultural". La Tribuna, 9 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes 16022023/16022023056005nc.pdf

Detectan irregularidades en administración de Corral

La Secretaría de Desarrollo Rural reportó haber entregado 12.1 millones de pesos en apoyos por daños de sequía a 12 mil 294 beneficiarios de 19 municipios, pero éstos no llegaron a la totalidad de los beneficiarios o fueron entregados a personas ajenas a esa actividad; hubo también pagos dobles y con cheques falsos. Excélsior, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003833nc.pdf





Anticipan riesgos digitales en energéticas

Otros factores que impactarán en el sector energético y en otras industrias como agricultura, logística, transporte, alta tecnología, farmacéutica y fabricantes de equipos médicos serán los conflictos geopolíticos a nivel mundial, el deterioro de la cooperación internacional y la disminución en la calidad de la inteligencia de amenazas por parte de los gobiernos, por mencionar algunos. Además, Kaspersky detalló que los cambios en las amenazas tienen motivaciones geopolíticas. El Financiero, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003795nc.pdf

Potencial natural, en 6 estados

El titular de Fonatur, Javier May informó que el Gobierno de México identificó 16 mil 414 hectáreas de predios en seis estados que pueden ser declarados Áreas Naturales Protegidas para preservar la flora y la fauna. "Son 16 mil 414 hectáreas, con ello se contribuirá a garantizar el derecho a un medio ambiente sano, a proteger especies en peligro de extinción, también se evitará la explotación de recursos naturales, se combatirá la corrupción inmobiliaria y se protegerá el patrimonio público", detalló. El Heraldo de México, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023002602nc.pdf

Alcaldesa de Iztapalapa promueve Feria de Artesanos de Milpa Alta

Feria de Artesanos de Milpa Alta Artesanos y productores de la alcaldía Milpa Alta Ilenaron de colores, música y baile la Macroplaza de Iztapalapa en la Feria de Milpa Alta, la cual estará hasta el 20 de febrero y los asistentes podrán disfrutar de gran variedad de gastronomía, arte y cultura. Entre la variedad de productos de los 80 expositores de los doce pueblos de la alcaldía Milpa Alta que participan en la feria, hay joyería artesanal de plata y piel de borrego, bordados en listón, chamarras artesanales, vitrales, ropa artesanal, arte urbano, nieve, cerámica de talavera, miel y mucho más. La Crónica, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 16022023/16022023056496nc.pdf

El correo ilustrado

Como sabemos, esos litigios se generan por la incompatibilidad del libre comercio con el manejo soberano, por ejemplo, del sector energético, lo cual surgió desde hace varios meses, así como con el objetivo de configurar un sector agropecuario libre de agrotóxicos y cultivos transgénicos, todo lo cual representa riesgos para la salud humana, para la biodiversidad -en la cual es rico nuestro país y otros impactos ambientales. La Jornada, 2 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003600nc.pdf





México S.A. / Las rebanadas del pastel / Carlos Fernández Vega

POR CIERTO, TAL vez adelantándose a los nubarrones, días atrás se vio a Manlio Fabio Beltrones y a Diego Valadés en tremendo conciliábulo en el área de desayunos del San Ángel Inn. Dicen que el miedo no anda en burro... Cero y van cuatro: el proceso judicial en contra del impresentable Emilio Lozoya por el caso Agronitrogenados (el de Odebrecht es aparte) ha resultado peor que un culebrón de Televisa. Ayer el juez de la causa difirió la audiencia por cuarta ocasión consecutiva, siempre a disposición de la defensa. La Jornada, 19 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023004085nc.pdf

De jefes / Nuevo centro de berries en Michoacán

Planasa, empresa española de investigación genética avanzada del sector agroalimentario, cuyo CEO global es Michael Brinkmann, anunció la apertura de un centro de investigación y desarrollo en Jacona, Michoacán, que busca obtener nuevas variedades de frutos rojos para proveer a los agricultores de los mercados de Latinoamérica y Estados Unidos. Este centro se convertirá en el cuarto de los que dispone la compañía en el mundo y el segundo por superficie y actividad, junto a los de España, Francia y EU. El Financiero, 25 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes 17022023/17022023004127nc.pdf

Arsenal / Sospechosismo alrededor del caso de la ministra Esquivel; imponen silencio a la UNAM /Francisco Garfias

La tarea de este comité es armar las quintetas de aspirantes a consejeros del INE que serán propuestas a la Cámara de Diputados para que elija a los cuatro nuevos consejeros. Y Evangelina Hernández Duarte, experimentada periodista y activista, y directora general de Equidad para Pueblos Indígenas de la Secretaría de Desarrollo Rural. Excélsior, 4 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003676nc.pdf

Herencia del México antiguo / Las nubes: una morada de energía divina / Carlos G. Alviso López

Todos estos fenómenos que hasta hoy siguen dándole sustento a nuestro existir, provenían de las nubes, de éstas nacían, de su interior se generaba todo lo relativo al agua celestial y que era imparable, pues no estaba a consideración de los mortales, sino a lo que dispusieran las deidades. El destino de la agricultura, de los lagos, mares y ríos, mucho dependía su existir de cuánto provenía de las nubes y su misterioso interior, esos adentros celestiales que aún siguen siendo una incógnita en nuestros días, además de ser una herencia más del México antiguo. Capital Estado de México, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003542nc.pdf





GANADERÍA

Sufren ganaderos por "temporada de vacas flacas"

En la zona norte del estado han muerto 40 mil animales a causa de la sequía; sector pide acceso a créditos para afrontar la situación.

https://www.eluniversal.com.mx/estados/sufren-ganaderos-por-temporada-de-vacas-flacas

Kekén se afianza como la máxima exportadora de cerdo en México; sumó a Costa de Marfil y Haití a sus destinos

Actualmente, la firma porcícola con sede en Yucatán tiene presencia en tres continentes con destinos en América Latina, Norteamérica y la región caribeña; recientemente se informó de la apertura de envíos hacia Costa de Marfil (tres destinos en África) y de Haití. Kekén anunció la apertura del destino africano Costa de Marfil para sus exportaciones de carne de cerdo, al cual se enviaron 18 contenedores hacia el cierre del año pasado, con esta adición ya son tres países en este continente a donde Grupo Porcícola Mexicano envía cárnicos porcinos.

https://www.porcicultura.com/destacado/keken-se-afianza-como-la-maxima-exportadora-de-cerdo-en-mexico-sumo-a-costa-de-marfil-y-haiti-a-sus-destinos

COMERCIO EXTERIOR

Se preparan para controversia de EU por el maíz

Nos cuentan que en el Senado analizan las repercusiones económicas negativas para el país y para los consumidores, por la previsible controversia de Estados Unidos por el caso del maíz genéticamente modificado y el decreto presidencial que prohíbe su importación. Los legisladores de oposición señalan que no hay argumentos legales para esta decisión ni mercado que pueda sustituir dichas importaciones. El Universal, 2 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes 17022023/17022023004462nc.pdf

Pide senador evidencia científica de daños a salud

Mientras que el miércoles, en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, el presidente del Comité de Formas y Medios, Jason Smith, y el presidente del Subcomité de Comercio, Adrián Smith, pidieron al presidente de ese país, Joe Biden, iniciar una disputa formal por el decreto que prohíbe la importación de maíz transgénicos México. En una carta dirigida a la representante Comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, y al secretario de Agricultura, Tom Vilsack, los congresistas pidieron protección a los agricultores estadounidenses y los productos agrícolas de EU y hacer cumplir el tratado comercial. 24 Horas, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003205nc.pdf





Maíz de la discordia, entre mito y grilla

Después de 30 años de consumo de alimentos y productos genéticamente modificados, el maíz transgénico se topó con un decreto prohibitivo que ha metido tensión a la relación comercial con Estados Unidos y que según las autoridades de ese país no tiene bases científicas, Se puede hablar de un impacto ecológico, pero "hablar de daños a la salud" todavía se debate entre académicos y ambientalistas. Sobre la prohibición del maíz transgénico para consumo humano, decretada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en México, investigadores y ambientalistas coincidieron en que existe un daño ecológico, si bien los daños a la salud son debatibles. 24 Horas, P 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003152nc.pdf https://www.24-horas.mx/2023/02/17/maiz-de-la-discordia-entre-mito-y-grilla/

La crisis del banano y Europa: "El momento de hablar, no solo de salario digno, es ahora"

En diciembre del 2022, cinco grandes cadenas belgas se unieron en una iniciativa para garantizar un salario digno a los trabajadores en las plantaciones de bananos. Colruyt, Delhaize, Aldi, Jumbo y Lidl Bélgica y Luxemburgo prometen, hasta el 2027, salvar la brecha entre el salario real y el que debería percibir un trabajador del banano para hacer frente al costo de la vida. Según datos publicados por la FAO, las importaciones del promedio de los 27 países de la Unión Europea, el mayor importador del mundo, decayeron en 2022 en un tres por ciento. Después de una década de expansión, fue el segundo año consecutivo de disminución. La demanda, no obstante, no decae.

https://www.dw.com/es/la-crisis-del-banano-y-europa-el-momento-de-hablar-no-solo-de-salario-digno-es-ahora/a-64733511

Prisma empresarial / Maíz transgénico, problema para el próximo gobierno / Gerardo Flores

El gobierno de México heredará a la siguiente administración el problema con los productores estadounidenses de maíz transgénico, alimento que está prohibido sembrar y cosechar en nuestro país, pero que sí se permite importar desde EU para consumo animal. Evitar la siembra de maíz genéticamente modificado que obtener más amplias cosechas y alentar el uso del glifosato en ese proceso de producción para aniquilar plagas, ha sido la causa de la provocación ele México al vecino del norte, quienes ya nos han advertido sobre la posibilidad de llevarnos ante un panel de controversia comercial por violaciones al T-MEC. Contra Réplica, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003232nc.pdf





Riesgos y Rendimientos / Maíz Transgénico al panel de controversias / Julio Brito

El Decreto del Presidente Andrés Manuel López Obrador que prohíbe el consumo de maíz transgénico para seres humanos en México, tuvo una fuerte repercusión en el marco del Tratado de Libre Comercio -T-MEC- en donde productores, Senadores y Representantes de más de 20 estados pidieron al Presidente de Norteamérica Joe Biden una reacción inmediata, en lo que consideran violaciones flagrantes al comercio en la región. Ya se veía venir la reacción de los productores de Estados Unidos y a nivel asociación pidieron aplicar sanciones económicas, porque no encuentran ninguna base científica para evitar el consumo de maíz transgénico y sí mucho rollo ideológico entre los funcionarios del Presidente López Obrador que impulsaron el Decreto. La Crónica. 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_16022023/16022023056498nc.pdf https://www.cronica.com.mx/opinion/maiz-transgenico-panel-controversias.html

La gran depresión / Enrique Campos Suárez / Enrique Campos Suárez

No parece haber ninguna lógica en provocar una disputa comercial con el principal socio comercial de México con argumentos dogmáticos, no científicos, por frenar las importaciones de maíz amarillo desde los Estados Unidos con los argumentos del Conacyt. Tampoco hay congruencia en desobedecer el texto constitucional y el sentido mismo del acuerdo comercial de América del Norte (T-MEC) con esa decisión autoritaria de marginar a las empresas privadas, nacionales y extranjeras, de las industrias eléctrica y petrolera. Hoy la amenaza de llevar a México a una controversia en el marco del T-MEC por el tema agroindustrial ya va tomando forma en voz de diferentes representantes y senadores estadounidenses que exigen ya un procedimiento de represalia en contra de México en el marco del T-MEC. El Economista,

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003439nc.pdf

Estira y Afloja / Maíz y liberalismo; Canacintra, ufff / J. Jesús Rangel M.

La posición de México sobre el maíz genéticamente modificado parte de dos principios que no están reflejados en el decreto presidencial, pero sí en documentos del gobierno, y que se sintetizan en fortalecer al campo al igual que se hizo "con las gasolinas y la recuperación de los energéticos", y reconocer que "México dejó de ser autosuficiente en maíz por las políticas neoliberales en el ramo agropecuario". Quizá por eso el congresista por Nebraska Adrián Smith, presidente del subcomité de Medios y Arbitrios sobre Comercio, afirmó que la posición de México tiene más motivos políticos que una base científica; Bosco de la Vega, expresidente del Consejo Nacional Agropecuario, destacó que en el tema hay "más ideología que técnica". Milenio Diario, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023004131nc.pdf





Ambiente negativo / Análisis Superior, David Páramo

Parece que se está complicando cada vez más el ambiente para la relación comercial entre México y Estados Unidos, a pesar de la clara intención de la Secretaria de Economía, encabezada por Raquel Buenrostro, de administrar los asuntos en la búsqueda de un paquete tan grande que facilite la negociación. Para los productores se tiene que pensar seriamente en la posibilidad de ir a una controversia, puesto que ampliar el plazo de la prohibición no les otorga la seguridad jurídica que requieren para mantener la relación comercial. Excélsior, 27 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003997nc.pdf

Corporativo / Exportar berries / Rogelio Varela

El sector más dinámico de la economía el año pasado fue el agropecuario, esto permitió que el PIB de esa actividad, a la que se suma la silvicultura y la pesca, creciera más de 6 por ciento. Buena parte de ese desempeño se explica por las crecientes exportaciones de alimentos que rebasaron 35 mil millones de dólares el año pasado. Un cultivo que en estos años ha crecido de manera exponencial es el de frutos rojos o berries (fresa, arándano, frambuesa y zarzamora] que hasta 2020 representaba dos mil 300 millones de dólares en exportaciones. El Heraldo de México, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023002506nc.pdf

Momento Corporativo / Femsa y Heineken, ¿hay razones para brindar? / Roberto Aguilar Identificó seis puntos positivos en el anuncio de la desinversión de las acciones restantes que mantiene Femsa del grupo cervecero neerlandesa, y que ayer inició formalmente con el anuncio de una oferta de acciones y bonos que incluye 6% del 14.9% de la tenencia que mantiene el conglomerado con sede en Monterrey, con un estimado de hasta 3 mil 500 millones de euros. El Sol de México, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003297nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Huevo ya es un platillo de lujo; sube 14.29% en el año

Resultado del imparable aumento de precios en alimentos, en la actualidad un sencillo platillo para el desayuno, como es el huevo con jamón, implicaría para una familia de cuatro a seis integrantes gastar 29.65 % de un salario mínimo, actualmente en 207.44 pesos diarios. Con un precio de 48 pesos por kilo, adquirir huevo blanco equivale a 23% de un salario mínimo y 24% para el caso del rojo. Con un salario mínimo se pueden comprar únicamente cuatro kilos de huevo. Datos de la Secretaría de Economía (SE) muestran que en lo que va del año el precio promedio del kilo de huevo blanco al menudeo subió 14.29%, al pasar de 42 pesos en la primera semana de enero, a 48 pesos a la segunda de febrero. La Razón de México, 19 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003730nc.pdf

Hoja 11 de 16





https://www.razon.com.mx/negocios/webito-jamon-incremento-huevo-alcanza-14-29-ano-517921 https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/02/16/precio-huevo-mexico-100-pesos-por-kilo-hoy-16-febrero-2023-gripe-aviar/

La delincuencia controla los precios de la canasta básica

Además de generar Inseguridad y violencia, los grupos delictivos controlan el ingreso, traslado y precios de los productos de la canasta básica en varias entidades y municipios del país, afirmó el diputado federal del PAN, José Antonio García García, quien aseguró que el crimen organizado provoca un alza adicional del 2% en la inflación, calculado oficialmente en 7%. El legislador refirió que la delincuencia determina la introducción de productos, como en Guerrero con los cigarros, el vino y el huevo. "Colocan la mercancía en las tienditas de las comunidades, además de cobrar el derecho de piso al comerciante, lo que ocasiona el incremento de precios". El Sol de Toluca, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003260nc.pdf

Carestía devora ingresos de los hogares

El precio de la canasta alimentaria, que es el consumo mínimo de una persona por mes, aumentó un 11 % anual durante enero, mientras que la inflación fue de un 7.91 %, El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) informó que el precio por persona como gasto mínimo para cubrir las necesidades de alimentación pasó en un año de mil 930.4, a una de 2 mil 143.7 pesos para la canasta alimentaria en ciudades. La rural aumentó de mil 481, a una de mil 644.2 pesos, dañando los ingresos de los que menos tienen. Pero eso es solo hablando de los alimentos, ya que a este gasto tendríamos que sumar lo que cada persona debe destinar en su día a día, como gastos de transporte, médicos, servicios de energía, entre muchos otros que son fundamentales e inamovibles. Eje Central, 3 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_17022023/17022023003029nc.pdf

Brújula del cambio / La inflación en México mantiene su tendencia al alza, en enero 2023 / Rafael Abascal

En el primer mes de este año, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) llegó a 7.91% a tasa anual, que representa la peor cuesta de enero que viven los mexicanos en las últimas dos décadas, aumentando su tendencia al alza desde el 7.86% en el que cerró en diciembre de 2022; de esta forma, en enero los productos que incrementaron sus precios, fueron alimentos, servicios, restaurantes, taquerías y especialmente bebidas y Tabacos. El Independiente, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023002704nc.pdf





Artículo / Los huevos que hoy faltan

Comprar los alimentos de la canasta básica se ha convertido en un deporte extremo. Revisando los índices inflacionarios de los últimos 23 años, hoy éstos han alcanzado sus máximos históricos. Ni con el Paquete contra la Inflación y la Carestía, Pacic, promovido desde Palacio Nacional, han podido detener el alza de precios. Las malas decisiones en materia económica del gobierno federal han ocasionado que cada día le sea más difícil a las familias mexicanas adquirir huevo, pollo, tortillas, plátano o limones. Datos del Inegi refieren que la inflación sigue subiendo y con ello, los precios de los alimentos básicos. El más claro ejemplo es el huevo, cuyo precio esta semana, en algunas partes del país, rebasa los 58 pesos por kilo en los centros de distribución, sin contar claros los precios finales que pagan los consumidores por adquirirlos en las tiendas, mercados o tianguis. El Universal, 16 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes 17022023/17022023004167nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Es oficial, el maíz transgénico estará permitido para la nutrición animal... por ahora

A través del Diario Oficial de la Federación, las autoridades informaron que a pesar de la autorización a estas compras internacionales, la Cofepris continuará con las investigaciones para determinar los efectos de este grano en la salud humana; esto abriría la puerta a una disputa comercial con Estados Unidos. Con un nuevo decreto en el Diario Oficial de la Federación, el gobierno mexicano aclaró que la prohibición a las compras internacionales de Maíz Genéticamente Modificado (GMO), solo aplicarán para la alimentación de las personas, por lo que aún están permitidas para la nutrición animal.

https://www.porcicultura.com/destacado/es-oficial-el-maiz-transgenico-estara-permitido-para-la-nutricion-animal-por-ahora

CONTINGENCIA

Acumula la CdMx 82 incendios forestales

Del 1 de enero al 12 de febrero la Ciudad de México ha registrado 82 incendios forestales, la cifra más alta en los últimos cinco años durante el mismo periodo, de acuerdo con la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural capitalina (Corenadr). Las llamas registradas en lo que va de 2023 dañaron una superficie de 217 hectáreas, la mayor afectación en desde 2018. El Sol de México. 20

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003331nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Analiza la Corte plagio de Yasmín

Mes y medio después de que la Ministra Yasmín Esquivel fue señalada por el presunto plagio de su tesis de licenciatura, la Corte inició un procedimiento para determinar qué trámite darán a las denuncias que han recibido contra la integrante del máximo tribunal del País. precinta de la Corte, inició el 7 de febrero la consulta a trámite 1/2023 para que el Pleno determine los pasos a seguir para atender las denuncias, actualmente en poder de su Unidad General de Investigación de Responsabilidades Administrativas (UGIRA). Reforma, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023004147nc.pdf

La SEP le hace vacío a la IP en producción de libros de texto

Desde octubre del año pasado se rompió la comunicación entre la Secretaría de Educación Pública y la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) con la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana (Caniem) que desde hace 25 años se mantenía activa para el proceso de producción de los libros de texto para las secundarias públicas de todo el país que realizan y comercializan los editores con el Estado mexicano para repartirse entre los S5 millones de estudiantes de nivel secundaria. El Universal, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003949nc.pdf

Comité a modo evaluará a los relevos en INE

Con tres perfiles afines a Morena terminó de integrarse este jueves el Comité Técnico de Evaluación (CTE) que tendrá en sus manos la tarea de revisar requisitos, calificar, entrevistar y seleccionar a los aspirantes a ocupar las cuatro vacantes del INE, a renovarse en abril. Sin incorporar las propuestas de la oposición, que también sugirió recuperar la experiencia de las personas académicas que participaron en esta tarea en 2020, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) avaló con el voto morenista, del PT y del PVEM la designación de Enrique Galván Ochoa, Andrés García Repper y Evangelina Hernández Duarte. Excélsior, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003652nc.pdf

Estalla huelga en Aeromar; gobierno y trabajadores

La quiebra de la aerolínea Aeromar se originó por la mala administración de sus dueños que abandonaron la compañía desde hace meses, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador, al comparar este caso con el rescate bancario a través del Fondo de Protección al Ahorro Bancario (Fobaproa). "Lo de Aeromar, pues podemos decir que fue una empresa mal administrada, son de esos casos en donde quiebran las empresas, pero no los dueños. Es como cuando lo del Fobaproa, bancos quebrados, banqueros ricos", señaló el Presidente en conferencia matutina. La Razón, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003568nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Concamin urge a SE dialogar en EU para evitar controversia sobre maíz

El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), José Abugaber, pidió a la secretaría de Economía, Raquel Buenrostro cabildear con los legisladores y gobierno estadounidense para evitar conflictos e imposición de aranceles por el nuevo decreto del maíz. "Lo menos que nos conviene ahorita es un problema de aranceles y de conflictos, por lo que le pedimos a la Secretaría de Economía, de la mejor manera que lo arregle para que estén tranquilos los inversionistas", pidió el empresario en entrevista al término del evento "Invest in La Laguna". Comentó que el maíz no sólo son tortillas, sino que son más de 30,000 productos derivado de ese alimento. El Economista, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003481nc.pdf https://www.razon.com.mx/negocios/concamin-pide-economia-evitar-conflicto-comercial-eu-maiz-transgenico-517966

4 de cada 10 mexicanos no pueden comprar la canasta básica: Diputados Panistas

La diputada coordinadora del grupo parlamentario, Leticia Zepeda Martínez, aportó que de 2018 al 2022, México tiene 6 millones de pobres más, que se suman a los 60 millones que ya existían, de los cuáles 30 millones viven en pobreza alimentaria y l0.8 millones en pobreza extrema. Inzunza presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, aportó que de 2018 a la fecha productos como el aceite comestible, la tortilla y el huevo han tenido un incremento que va del 45 al 93 % en algunos casos, lo que golpea fuertemente la economía de las familias con menos ingresos. Heraldo Estado de México, 7/ Diario Amanecer, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003754nc.pdf

Rechazan campesinos la construcción de acueducto

La Coordinación de Organizaciones Campesinas e Indígenas de la Huasteca Potosina, A.C. (Cocihp) y la Coordinación Nacional Agua para Todos, Agua para la Vida rechazaron la creación de un frente para gestionar la construcción del acueducto del río Pánuco, con una inversión de 40 mil millones de pesos. En el documento, los activistas explican que dicha alianza consiste en "lograr los trasvases de agua del río Pánuco a ambas entidades; el primero por 15 metros cúbicos por segundo, mientras que el segundo lo pretende por 30 metros cúbicos por segundo, lo que sumarían 45 metros cúbicos por segundo. 24 Horas, 12 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/lmagenes_17022023/17022023003267nc.pdf





Rozones / Miedo a los aranceles

Donde se empezaron a tronar los dedos, nos comentan, es en la Concamin, organismo empresarial que encabeza José Abugaber. Lo anterior, a propósito de varios hechos que dan cuenta de un aumento de la presión que están ejerciendo productores y congresistas de Estados Unidos sobre el gobierno de su país para que inicie acciones contra México por el tema de la limitación que se busca imponer al maíz transgénico, y no sólo eso, sino ahora también hasta por importaciones de acero mexicano que se podrían ver también restringidas. La Razón, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 17022023/17022023003597nc.pdf